
 

第 1607 回例会 2020・10・27            ﾆｺﾆｺ 21,000 円    累計 288,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

みなさん、こんにちは。 

本日は、ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学委員会 推進委員会 

副委員長 幸森康夫様（新所沢ｸﾗﾌﾞ）と奨学生のｺﾞｰ･

ﾐｰﾌｪﾝｻﾝ（国籍ﾍﾞﾄﾅﾑの方です。愛称はﾏﾙｺちゃんで

す。）にお越し頂き、米山月間卓話を頂けること、

誠にありがとうございます。 

室伏米山財団委員長とｾﾐﾅｰに参加した時、皆さん

ｽﾋﾟｰﾁが上手で一生懸命お話しをされていたことを

思い出します。どうぞ宜しくお願い致します。 

 本日の会長の時間は、昨日のﾛｰﾀﾘｰｶﾞｰﾃﾞﾝ贈呈式

のお話を少しさせて頂きます。 

市内五ｸﾗﾌﾞ共同事業委員長の堀江さんには、初め 

 

 

 

 

から最後まで全てに関して適切に対応して頂き

まして、本当にありがとうございました。 

本日は急遽の対応で私の報告となりましたが、時

間を作って頂き、色々なお話も聞かせて頂きたいと

思っておりますので、どうぞ宜しくお願い致します。

また、須沢さん、金岡さんにも手伝って頂き、大変

助かりました。ありがとうございました。 

所沢西の鈴木真澄年度から始まった財団補助金 

を利用しました五ｸﾗﾌﾞ共同事業が六年間続いた後、

こどもと福祉の未来館へと移行されました。 

地域福祉ｾﾝﾀｰでは、障がい者のみなさんが草花を

植えて、育てて、楽しめる所を作ってほしいという

お話がありました。そこで、五ｸﾗﾌﾞの共同事業とい

う事で始めました。施工業者は、所沢中央の土方造

園さんで未来館の新築に携わったこと、そして中央

の直前会長という事でお願いしました。大変協力を

して頂き感謝をしております。只今、回覧して頂い

ている工事写真で様子が分かると思いますが、見て

いない人もいると思いますので、以前回覧させても

らった写真も添えておりますのでご覧下さい。 

■出席報告 

月 日 10/20 

会員数 31 

出席者 25 

出席率 80.6% 

前回修正 93.5％ 

会長の時間        石井 秀夫 

大舘 信夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

10/27「武蔵野銀行の 

取り組みについて」 

所沢支店長 外山 章禎様 

11/3 地区大会 ｳｴｽﾀ川越 

11/10 例会振替 11/3地区大会  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



午後三時よりこどもと福祉の未来館で贈呈式が

始まりました。市内五ｸﾗﾌﾞ二十六名、市長以下市関

係者七名の三十三名の参加で行われました。 

あいにくの雨で屋内での贈呈式となりましたが、

草花は雨に打たれながらも綺麗に咲いていました。 

皆様も時間を見つけて、是非見て下さい。市長の

お話ですと、そこの場所はこれから先もﾛｰﾀﾘｰｶﾞｰﾃﾞ

ﾝの名称のもとで大事にしていくと言っておりまし

た。ですから、財団のお金を出すだけではなく、草

を取るとか障がい者のみなさんのお手伝いをする

とか、何かできることがあると思いますので、相談

をしていきたいと思います。以上、会長の時間とい

たします。ありがとうございました。 

 

幹事報告 

🌸 ﾊｲﾗｲﾄよねやま  247 号 

🌸 End Polio Now ﾘｿｰｽのご案内 

🌸 公共ｲﾒｰｼﾞ委員会からのご案内 

🌸 米山記念奨学委員会 ｸﾘｽﾏｽ会のご案内 

  12 月 6 日（日）16；30～「ｱﾙｶｰｻﾙ迎賓館川越」 

🌸 令和 2 年度第 24 回・所沢ﾌﾚﾝﾄﾞｰｶｯﾌﾟ大会中止 

のお知らせ 

🌸 例会変更・・・・所沢中央 RC 

🌸 週報・・・・飯能 RC、入間南 RC、所沢 RC、

新所沢 RC、所沢中央 RC          

 

ニコニコボックス        金岡 悟  

ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学委員会 推進委員会 副委員長 

新所沢ロータリーｸﾗﾌﾞ 幸森 康夫様 

 本日は奨学生のﾏﾙｺと二人できました。 

卓話に聞きづらい所があるかもしれ 

ませんが宜しくおねがいします。 

石井 秀夫 ﾛｰﾀﾘｰ米山奨学委員会 副委員長 幸森 

康夫様 奨学生 ｺﾞｰ・ﾐｰﾌｪﾝさん 本

日は有難うございます。どうぞ宜し

く御願い致します。 

和記 毅  米山推進委員会 副委員長 幸森 康夫

様 奨学生 ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝ様 本日は宜し

くお願い致します。そして早退させて

いただきます。申し訳ございません。 

 

深井紀美子 卓話楽しみにしています。私も色々と

心に余裕がないためしっかりとお話

を聞きたく思います。ｺﾛﾅ ｶﾞﾝﾊﾞﾘま

しょう。 

鈴木 眞澄 先日は多くの皆さんに「ﾘｱﾝ」をご利

用いただき有難うございました。 

室伏 秀樹 地区大会ｺﾞﾙﾌの折、鳩山ｶﾝﾄﾘｰのﾛｯｶｰ

で運転免許証を落としました。拾って

くれた方不明、届けてくれた本橋さん

有難う。 

室伏 秀樹 15 日から腰痛でいろいろご迷惑お掛

けしました。各位にお詫び致します。

米山月間卓話 ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝさん 地区役

員 幸森さん宜しくお願いします。 

木村 孝子 今日は久しぶりの暖かさで気持ち良

いですね。本日の卓話 幸森副委員長

宜しくお願い致します。 

本橋 正夫 先日の金曜日 参加された皆様 大変

ご苦労様でした。会員増強委員会もご

苦労様でした。会員が大勢入って貰え

ると思います。 

内田 学  ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝさん ようこそ。幸森さん 

御無沙汰しております。 

師岡 友次 ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝさん 所沢西ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞに

ようこそ。 

荻野 陽一 本日の米山月間卓話 幸森 康夫様 

ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝさん 宜しくお願い致しま

す。先日ｺﾞﾙﾌ打ち上げ 鈴木さんには

大変お世話になりました。美味しく楽

しく過ごさせていただきました。 

堀江 大  幸森さんようこそ。卓話も宜しく御願

いします。前回欠席。 

髙橋 和男 幸森様 ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝ様 本日はようこそ

お出で下さいました。宜しくお願いし

ます。 

恒良 裕子 前回（10/7）お休み。 本日はﾛｰﾀﾘｰ

米山記念奨学委員会の幸森様 卓話宜

しく御願い致します。 

内野 忍  先週の金曜日は久しぶりに楽しいお

酒を飲ませていただきました。幸森さ

ん、ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝさん本日の卓話宜しく

御願いします。 

 幹事報告           和記 毅 



金岡 悟  幸森様 ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝ様 本日宜しく御

願い致します。 

 

 財団・米山委員会委員長  室伏 秀樹 

  

 

 

 

 

 

 

 

米山奨学生 ｺﾞｰ､ﾐｰﾌｪﾝさん 通称ﾏﾙｺさん卓話 

宜しく御願いします。地区役員の幸森さんご苦労様 

です。ﾏﾙｺさんは、秩父ｸﾗﾌﾞのお世話で駿河台大学 4 

年生です。研修会の折、16名の奨学生の中で一番優 

秀でした。私はﾍﾞﾄﾅﾑに5回行ったことがあります。 

ﾎｰﾁﾐﾝ､ﾌﾞﾝﾀｳ､ﾀﾞﾗｯﾄ、ﾊｲﾌｫﾝ､ﾊﾉｲ､ﾎﾋｱﾝ 本日のお 

話が楽しみです。 

 

卓話 「米山奨学事業の紹介とお願い」 

ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学委員会 推進委員会 

        副委員長  幸森 康夫様 

皆さん、こんにちは。 

本日は、米山奨学生のﾏﾙｺことｺﾞｰ･ﾐｰﾌｪﾝと二人で

お伺いしました。奨学生の卓話の前に、地区からの

お願いごとを持ってきましたので、それをご案内し

たいと思います。 

 まず初めに、この米山奨学事業については、日本

のﾛｰﾀﾘｰが作った独自の事業で、全国 34地区の合同

事業で行われています。そして、この奨学事業の最

大の特長は「世話ｸﾗﾌﾞ･ｶｳﾝｾﾗｰ制度」があるという

ことです。通常の奨学金は銀行振込がほとんどです

が、米山記念奨学生は、ﾛｰﾀﾘｰ活動に参加してもら

い、交流することを大切にしています。そして、奨

学生は最低月一回、世話ｸﾗﾌﾞの例会に出席しなけれ

ばなりません。 

 次に、この事業の構想を発表した 1952 年の構想

では、「ｱｼﾞｱから優秀な学生を招いて学費を援助し、

二度と戦争の悲劇を繰り返さないために“平和日

本”を肌で感じてもらいたい。」というものでした。 

 

2020年度における奨学生は、全国では 883人で、

内 2570地区は 16人で、中国、韓国、ﾍﾞﾄﾅﾑ等のｱｼﾞ

ｱ以外にも、ｶﾒﾙｰﾝやｹﾆｱからの奨学生もいます。他

地区ではﾛｼｱ、ﾄﾞｲﾂ、英国、ｲﾀﾘｱ､ｱﾒﾘｶ､ﾌﾞﾗｼﾞﾙ等世

界中からの奨学生を受け入れており、当初の構想に

ある「ｱｼﾞｱからの学生を招いて・・・」という考え

方は変化しています。また、この米山記念奨学金は、

経済的に困っているから支援するものではなく、国

籍や語学力また成績優秀で判断するものでもあり

ません。この事業の使命は、日本と母国との懸け橋

となる優秀な人材を育成することです。余談ですが、

奨学生は大学の先生に推薦されることが条件です

ので、成績、性格も申し分なく、また将来の目標も

明確でしっかりしており、申し分ない生徒達である

ことは歴然としています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

奨学期間は１年間か２年間ですが、その後もﾛｰﾀﾘ

ｰとの接点を持ち、学友同士の友情を深める学友会

という組織があります。日本には全国に 33 地区あ

り、東南ｱｼﾞｱ地域の９カ国に学友会があります。 

最後に、これが本題ですが、このような日本と母

国の懸け橋となるべく奨学生を一人でも多く受け

入れ、各ｸﾗﾌﾞでお世話していただきたいと考えてい

ます。地区の受け入れ人数は皆様の寄付によって左

右されており、昨年は 17名で今年は 16名、来年は 

18名になっています。寄付額に上限はありません 

 

 



が、目標としては全国平均の一人当たり 15,055

円をお願いしたいと考えています。今年度はこれを

目標として寄付をしていただき、一人でも多くの奨

学生が受け入れられるよう、宜しくお願いします。 

 

米山月間卓話 ｺﾞｰ･ﾐｰﾌｪﾝ様 愛称 ﾏﾙｺ  

ﾍﾞﾄﾅﾑ国籍  駿河台大学 

 

 

 

 

 

 

 

 

25 年前ベトナムの農家の家で生まれた。現在、

駿河台大学の経済経営経済経営学科 4 年生です。会

計と経営を専攻しています 

将来、経理の仕事をしたいです。2019 年から秩

父 RC にお世話になっております。ｶｳﾝｾﾗｰは今泉先

生です。 

日本に留学したきっかけは先進国で知識を学ん

で、自分の運命、人生を変えようとしたいこと と 

仕事に全力で責任をもって日本人の働き方を身に

付けたいこと。行きたい部分もあったが、何も知ら

ない国にひとりで怖くて行く勇気がなかった時、親

の言葉で「行きなさい、大丈夫だよ」と促してもら

いました。 

それに、もし日本に留学したら、ｱﾙﾊﾞｲﾄでき、自

分の生活費を自分で支払って、自立することで親の

負担を減らすこともできると考えました。 

以上の理由で日本への留学しようと思いました。 

さかのぼって 5 年前から今までの話です。2015

年～2017 年：ほかの留学生と同じように 2 年間日

本語学校を通いました。学校で日本語を学びながら、

大学受験など進学の準備をしました。 

進学のための勉強に力を入れました。しかし、残

念ながら一緒に住んでいる人との仲が悪くて、自分

の家で勉強できませんでした。毎日、夕刊を配達し

た後、店の休憩所を借りて、受験勉強しました。 

生活のｽﾄﾚｽと受験ｽﾄﾚｽを解消するため、ﾊﾞｲﾄ休み

の時に、新しい場所へ遊びに行ってきました。2017

年駿河台大学に合格しました。大学で 4 年間奨学金

をもらって勉強に集中したいと考えて、一年生から

まじめに勉強しました。積極的に友達を作り始めま

した。 

運が良くて、2019 年から米山奨学金を採用いた

だきました。誇りをもって米山奨学生として活動し

続けています。有意味な交流をできて楽しい日々が

送られています。 

2020 年は就職活度を本格的に進み、2 社の内定を

いただきました。来年 4 月から建設関連会社で働く

ことになりました。 

5 年間日本生活の中で得られたものとしては日本

語で新聞やﾆｭｰｽを理解することができ、人とのｺﾐｭﾆ

ｹｰｼｮﾝもでき、英語できない自分には大きな励み、

自信を持てるようになり、自分で生活費や学費を払

うために、ｱﾙﾊﾞｲﾄして、お金を稼ぐ大変さが分かり、

親に初めて「ありがとう」と言えるようになりまし

た。先進国で大学の勉強でき、自分の夢が叶えまし

た。他の奨学生と異文化交流でき、みな一緒だと感

じ、平和に暮らせることはそれ以上がないと感謝し

ています。何よりもﾛｰﾀﾘｱﾝに会えて、ひととの絆を

大切にすることを学ばせていただきました。 

これから、ﾍﾞﾄﾅﾑについて一部の紹介したいと思

います。 

1976 年 7 月 2 日にﾍﾞﾄﾅﾑ社会主義共和国が設立さ

れました。 

首都はﾊﾉｲです。ﾍﾞﾄﾅﾑの面積は 32 万 9241ｋｍ２

です．日本の成田空港からﾍﾞﾄﾅﾑまでは飛行機時間

は約 6 時間です。 

本と比較すると若者が非常に多く活気に満ちた国

であることが分かります。 

ﾍﾞﾄﾅﾑでは地域によって気候が全然変わります。

北部ﾊﾉｲに行けば、日本のように春、夏、秋、冬の

四季を楽しむことができます。ﾎｰﾁﾐﾝなど南部に行

くと一年中温かい季節で過ごすことができます。つ

まり、自分が好きな気候を選んで、住む場所が選べ

ます。特に、春に花粉症がないことです。 

～国民性（4K）～1.個人主義、、器用、勤勉、かか

あ天下 

基本的に自分をよりよく見せたい思いが強いで

す。自己愛が非常に高く、Fb 見ても自撮りが多い

です。仕事には自分のﾐｽをなかなか認めてないなど、



頑固な一面は在りますが、自分に自信を持つ良いと

ころがあります。 

  ﾍﾞﾄﾅﾑは昔から手芸品の品質が高いことで政界か

ら評価を受けています、その器用を活かしてﾊﾞｲｸや

機械が故障した時も自分が修理してしまいます。外

資の工場が次々にﾍﾞﾄﾅﾑに参入しているのは手先の

器用さに一目を置いているからです。 

ﾍﾞﾄﾅﾑ人は教育熱心です。年齢を問わず、新しい

知識を得るのが得意です。自分自身の価値を高める

ことが重要だと考えている人が多いようです。 

ﾍﾞﾄﾅﾑの女性が強いです。夫より給料が高いこと

も多く、公私とも女性が主導権を握っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～日本とベトナム関係～ 

ﾃﾞｰﾀによると 2019 年末日本ではﾍﾞﾄﾅﾑ人が 41 万

1968 人です。国別見ると 3 番目位です 

日本で3年から 5年の技能習得を目的とした技能

実習生の数は近年、中国を抜いてﾍﾞﾄﾅﾑが一番多く

なっています。今後、ﾍﾞﾄﾅﾑ人は日本にとってます

ます身近な存在になって行くでしょう。日本の                       

ﾒﾄﾛ会社の協力で、ﾍﾞﾄﾅﾑでも初の地下鉄がもうすぐ

誕生です。これから、ﾍﾞﾄﾅﾑの経済発展につながる

と期待できます。 

 二年間はもうすぐ終わると考えたら、本当に寂し

くなります。奨学生であることで感じたことは 4 つ

があります 

1. 優しく大事にしていただき、自分の家族や親戚

がいること と 日本の和をよく理解できまし

た。 

2. 自分も輝くこともできると信じました。 

3. 私は下手な日本語なのにｸﾘｽﾏｽ会の司会者など

にやらせていただいて、平等を感じました。い

い体験でした。 

 

4. 経済的に支援をいただき、勉強に集中できまし

た。ｺﾛﾅのじきこそ、皆様から毎月もらっている

お金は一層大事になっています。 

 

 ﾛｰﾀﾘｱﾝと接するうちに、自分をもっと人間性を磨

き、成長し、自分のことだけではなく、皆さまのよ

うに感謝の気持ちを社会に還元するという素晴ら

しい伝統を、わたしも継続したいと思います。 

来年、社会人になっても、米山奨学生の頃と同じ気

持ちで挑戦続け、毎日一生懸命頑張って行きたいと

思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今の私がいて、充実した人生が送られたのは日本

のおかげです。今後は両国間で人との相互理解を深

め、良い関係を築き、平和につなげていくこと、そ

れが私の大きな夢です。 

皆様の期待にこたえられるように頑張りたいと思

います。 

今後とも温かく見守っていただけますよう、よろし

くお願いします  

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 



 

 所沢市内５クラブ共同事業 

こどもと福祉の未来を育む憩と 

癒しのﾛｰﾀﾘｰｶﾞｰﾃﾞﾝ 

贈 呈 式  １０月１９日(月) 

所沢市こどもと福祉の未来館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今週の担当 須澤 一男 


